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P3 要聞

政府推多項措施 助力青年發展
香港特區政府重視青年發展，

並在文化藝術發展和推廣及弘揚中
華文化方面推出不少新措施。
在青年發展方面，特區政府制

訂《青年發展藍圖》，全面勾畫政
府未來長期青年發展工作的理念和
方針，並在首階段提出超過160項支
持青年發展的具體行動及措施。為
凸顯對青年發展的重視，政府把民
青局專責青年事務的副秘書長改設
為「青年專員」，統籌政府各範疇
的青年工作，並代表政府聯繫各
界，共同推動青年發展工作。

為基層學生拓眼界

特區政府又於去年底成立「大
灣區香港青年創新創業基地聯
盟」，提供一站式資訊、宣傳及交

流平台，並將在今年中舉辦「青年
發展高峰論壇」，邀請內地和海外
演講嘉賓及青年團體來港，為本地
青年構建一個跨地域交流平台。同
時，特區政府又推行「共創明
『Teen』計劃」，結合政、商、民
的力量，為基層學生創造開拓眼
界、加強自信的機會。
在弘揚中華文化方面，特區政

府將成立「弘揚中華文化辦公
室」，專責策劃及舉辦推廣中華文
化和歷史的活動。
在推動文化創意產業發展方

面，特區政府成立了「文創產業發
展處」，推動文化藝術及創意業產
業化發展；推出「重點演藝項目計
劃」，資助培育具代表性大型重點
表演藝術創作長期公演等。

夏寶龍昨繼續在香港的第六日考察調研
行程。他昨日上午到西九文化區香港

故宮文化博物館，考察香港的文化藝術發展
和推廣及弘揚中華文化的工作，香港特區行
政長官李家超、香港中央政府聯絡辦主任鄭
雁雄參與。
一行人抵達故宮館後，先在館外與西

九管理局主席、全國政協常委唐英年等合
照。期間，李家超向夏寶龍等介紹故宮博
物館的外觀設計。一行人其後經故宮館底
層扶梯走上平台。夏寶龍向在場的傳媒揮
手示意。
在故宮館期間，夏寶龍與香港青年代表

互動交流及共進工作午餐，逗留三個多小時
至中午離開。據了解，參與互動交流的青年
代表，包括來自「連青人網絡」幹事會的成
員、青年內地實習及交流計劃參加者，以及
「共創明 Teen 計劃」參加者。出席者還包
括身為全國青聯副主席的立法會議員霍啟
剛，擔任特區政府青年發展委員會副主席的

立法會議員梁毓偉，和委員會成員、立法會
議員林琳，及香港菁英會副主席、區議員梁
思韻等。

會面氣氛十分融洽

參與是次互動交流、就讀香港大學金融
科技二年級的胡同學其後表示，青年們與夏
寶龍主任分享了參與民青局舉辦的交流活
動，互動交流持續了一至兩個小時，期間不
同界別的青年都有機會發言，討論過不同的
範疇。夏主任很有興趣了解香港青年的活
動，又分享了他對香港青年的看法，鼓勵青
年努力發展，把握機遇。
出席是次互動交流的梁思韻表示，今日

青年代表與夏寶龍會面時氣氛十分融洽，在
場幾十位港青無論是學生或青年團體代表，
都曾參與民青局不同的交流計劃，在互動交

流期間向夏主任分享活動內容及感受。
她引述夏寶龍勸喻香港青年要「抓住機

遇」，又引述李家超表示「國家好錫你哋、
特區政府都好錫你哋」，在場學生聽後都
「好感動、好雀躍」。
香港青年余學禮表示，夏寶龍與港青交

流互動，再次展現國家對香港青年發展的重
視。多年來，國家持續推出不同惠及港青的
政策措施，讓港青有機會選擇北上升學、就
業等。自己雖然學業成績一般，未能成功直
接升讀大學，但明白香港在「一國兩制」下
有廣闊機遇，故在中學畢業時已考取保險業
相關牌照，入行服務整個大灣區。由於市場
龐大，他取得不俗的業績。在半工讀下，他
終於在去年大學畢業。
下午，夏寶龍在香港特區政府總部與經

濟專家座談，聽取意見建議。

中央港澳工作辦公室主任、國
務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨
繼續在香港進行考察調研。上午，
夏寶龍到西九文化區考察香港故宮
文化博物館，並與香港青年代表互
動交流。有參與交流的學生在接受
媒體訪問時表示，對能與夏寶龍交
流感到高興，形容機會難得。青年
們在會上與夏寶龍分享民政及青年
事務局舉辦的活動。他引述，夏主
任在會上分享了對香港青年的看
法，並鼓勵他們「多啲發展、抓住
唔同機遇」。

■夏寶龍與青年代表互動交流。

■夏寶龍昨日參觀香港故宮館。
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夏寶龍昨在香港故宮文化博
物館與約40位本港青年作互動交
流。期間，大會特別安排了大合
唱環節，與會的青年與夏寶龍、
李家超、鄭雁雄等人同唱了《獅
子山下》、《東方之珠》，現場
氣氛愉快熱烈。
香港特區政府新聞處昨晚發

放了夏寶龍參觀西九港故宮館及
與青年見面交流的短視頻，在與
青年見面的視頻顯示，夏主任與
青年代表相互握手問好，青年及
學生們也向夏主任一行介紹了他
們工作、學習、參與社會活動及
與內地交流的情況。
視頻的最後10秒播出有聲畫

面，只見夏寶龍、李家超、鄭雁
雄，和特區政府民政及青年事務
局局長麥美娟等官員與青年人一
起合唱《獅子山下》，各人邊拍手
邊唱，現場氣氛愉快。據稱，會
上眾人亦有同唱《東方之珠》。
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人口恢復增長的啟示
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政府統計處剛公布了去年年底
香港人口的臨時數字，是7,503,100
人，跟2022年底的數字相比，增加了

3萬多人。這次的人口上升，主要是在
2023年間有近5.2萬的居民淨移入。
看到這些數據，筆者心裏感到踏實和欣

慰。首先，人口回升證明香港還是充滿吸引力
的。在這個自由的世界，人們往往用雙腿來
「投票」。很多城市在原來賴以維生的主要工
業衰落後，居民陸續遷走，昔日的繁華一去不
返。人要生存，沒有工作和發展機會的地方，
不可能停留很久。而香港的人口在復常後連續
兩年錄得增長，就清楚顯示香港的吸引力依然
高企，否則人們是不可能選擇這裏作為他們安
身立命的地方。
其次，勞動力短缺是讓很多本港商家頭痛

的問題，除飲食業外，很多行業都因找不到人
開工而無法運作。對於幾乎所有的產業來說，

勞工都是一個不可或缺的生產元素。所以，人
口重新增長很大程度上可以紓緩勞動力不足的
問題。
再說，去年的人口淨移入裏面，有1萬多

名是通過不同類型人才計劃來港的專才，他們
可以馬上投入勞動市場，成為高端人才庫的新
血。人口的重新增長不可能只是看數量，還必
須看質素。如果新增人口全是「老弱病殘」，
只會加重對各項社會資源的壓力。相反，如果
來的都是高端人才和精英，就能加強本港企業
的競爭力，對整體經濟都是好事。
統計處的數字顯示，去年一年裏，香港的

死亡人口多過出生人口，因而錄得超過2.1萬多
人的自然減少。而香港出生率持續偏低，弄得
政府都要推出一系列鼓勵生育的措施。任由出
生率下降和長期維持在低水平，會對本港經濟
造成深遠的負面影響。這趟連續兩年的人口增
長，真的可以說是久旱逢甘霖。
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■夏寶龍、李家超及鄭雁雄等與青年人一起
合唱《獅子山下》。 政府新聞處視頻截圖

考察西九故宮館 與青年代表交流逾3小時

夏寶龍勉港青抓機遇多發展




